



## 協同ネットとのけ青の共催企画 韓国の若者とワークショップを行いました!!

韓国にあるハジャセンター（ソウル市青少年職業体験センター）の若者たちとの交流プログラムをのけ青で開催しました！

6月末に韓国のハジャセンターの若者がのけ青にやってきました。今回のプログラムは昨年実施したハジャセンターへのスタディツアーやに参加した大学生ボランティアメンバーが、ハジャセンターの若者の「持続可能な社会を作るにはどうすればいいのか」という考え方で、自分たちがこれから生きる社会をどうしていくかを考えたかったことと、一緒に活動する仲間が増えました。

のけ青を利用する若者たちにとって、社会がより身近に感じられるプログラムを今後も実施していきます。



## ノゲセイトライアングル

「やってみたい」の一言から始まる若者たちの自主企画プロジェクト「ノゲセイトライアングル」。4月のキックオフセッションを経て様々なプロジェクトが企画・実施されてきました。ここではそのプロジェクトをご紹介します。

### Sヨガでリラックス!

身体をやわらかくしたい！そんな思いからスタートしたヨガの企画でしたが、当日は約10名が集まり賑やかな時間となりました。その白初めてのけ青を利用した人も参加し、身体を動かすことで今まで以上に簡単にコミュニケーションを取ることができたと感想が聞かれました。

### S新たなスタートを応援しよう！お花見！

ノゲセイトライアングル初の企画として、みんなの「今年はこんな1年にする！」という宣言を聞き合い、4月から新たな生活が始まるお互いを応援する企画が行われました。企画した若者は「今まで自分は支えられることができたけど、これをきっかけにしてみんなを支える側にならない」という言葉が語られました。

### S即興演劇ワークショップ

「演劇をやったことのない人も、みんなでやれば怖くない！」を標語に開催しました。参加者からは「みんなの表現が自由でよかった」「小学校の学芸会で失敗してしまったけど、すんなり受け入れられて楽しかった」という感想が出るほど、終始、賑やかに行われました。

### ノゲセイトライアングルの2つのコース

#### ショートコース

のけ青に集まる中高生や若者たちが中心となり、フリースペースでやりたいことを、学生ボランティアメンバーと一緒に実現していくプログラム。月に1回実施する「月一会議」で来月の予定を話し合い、チームをつくりてその企画を実現し、その内容や感じたこと・考えたなどを翌月の月一会議の場で発表・共有します。

### ALのけ青いきものがかりプロジェクト

デグーの飼育や、夏の虫の標本作成、地域のNPOの協力の下で多摩川で釣りをするなど、生き物について幅広く体験し、命の尊さについて考えるプロジェクト。さらには、いきものを通じて、違う考え方や思いを共有しながら、食や環境、自分たちの生活、地域まで広げて考えていきます。

### Sのけ青でお泊りをしよう！

今年度から宿泊事業がスタートしたのけ青に早速泊まってみよう！企画が立ち上りました。中学1年生から大学生世代まで幅広い世代が参加し、料理づくりやレクリエーションを通して交流を深めました。企画を立てた若者からは次回からもっと計画をしっかりと立て、より濃いものにしていきたいと意気込みが語られました。

### Sのけ青防災プロジェクト

4月の熊本地震の発生を受け、首都圏でいつ発生してもおかしくない震災にみんなで備えていくことを目的としたプロジェクト。昨年度からのけ青で活動するガクボラメンバーを中心に、災害から身を守るために知識をみんなで共有したり、震災を乗り越えていく地域づくりをめざしたワークショップの開催を計画中です。

### S即興演劇ワークショップ

「演劇をやったことのない人も、みんなでやれば怖くない！」を標語に開催しました。参加者からは「みんなの表現が自由でよかった」「小学校の学芸会で失敗してしまったけど、すんなり受け入れられて楽しかった」という感想が出るほど、終始、賑やかに行われました。

### ノゲセイトライアングルの2つのコース

#### ロング・ソーシャルコース

のけ青に集まる中高生や若者たちが、自分たちでやりたいけど短期間では実現が難しそうな企画を、少し時間をかけて形にして行くプログラム。年に2回の「トライアングルゼッショング」でのけ青の仲間に向かってチームで提案を行い、月に1回の「代表者会議」では進捗状況や感じたこと・考えたことを共有して、チーム同士で刺激し合いながらお互いの企画を進めて行きます。



### ALソーラーパネルプロジェクト

福島の被災地訪問や、韓国ハジャセンターとの交流からヒントを得て企画したプロジェクト。エネルギー問題の歴史やソーラーパネルに関する自主勉強会を開催したり、のけ青での活用方法を検討している。また、講師を招き、実際にソーラーパネルをつくるワークショップを開催、これらを通じてこれまでの暮らしや生き方を考えています。

### S18歳選挙権勉強会

選挙権が18歳に引き下げられ、7月の参議院選挙が初めての投票となるメンバーから「なにも分からなくて不安だ！」という声から勉強会を行い、各党の公約をまとめるようになりました。メンバーから「今まで何を見て判断すればいいのか分からなかったけど、その不安が解消された」と感想が語られました。

### ALココカラ演劇プロジェクト

中高生や若者が演劇を通じて自分を表現していくプロジェクト。既存の演劇をなぞるのではなく、メンバーたちが今感じていることや考えていることをとに、「現在の私たち」をテーマにしたオリジナルの演劇をつくります。「自分のコトバ」を獲得し、同世代に向けて発表していくことで、それを「自分たちのコトバ」へと広げていくことを目標としています。

### S哲学をしよう！

「友だち」「ゲーム」「恋愛」など、毎回テーマを設定し語り合う場。小学校5年生から30代の若者まで、世代も背景も違う十数名が参加。「何を話しても大丈夫」という空気が伝わり、一人ひとりが感じたことを出し合ながら深く語り合える場。

### AL中高生限定ミュージックフェスタ

「のけ青に来る高校生をもっと増やしたい！さらには、のけ青の他のプロジェクトにも参加してもらいたい！」という想いで高校生がライブイベントを企画。当日は10バンドの出演者が集まり、来場者を含めると約100名が参加。ライブ目的で来館した高校生が、のけ青の他のプロジェクトに興味を持ち参加するなど、発案した高校生の想いを形にすることができました。



## ココイル だより

### のけ青カフェ・ココイル 再始動！

社会とつながるきっかけを失っていた若者たちが中心になり、昨年ののけ青内につくられた「のけ青カフェ・ココイル」。働く場づくりを通して、若者たちがここに居ていらんとする居場所、仲間関係を育みました。今年度は本館2階の食堂から1階のはなれに場所を移して、昨年度関わったメンバーを中心準備を進め、7月からアットホームな空間で再始動しています。カフェの企画・運営といった実際の活動や地域との交流を通して若者が地域、そして社会とつながる拠点づくりを目指しています。若者が主体的に運営に携わる活動にメンバーの一員として参加したい方は、のけ青までお問い合わせください。



### のけ青掲示板

■ アニアルレポートが完成しました  
平成27年6月の活動をまとめた冊子「アニュアルレポート2015」が完成しました。本館1階受付にて無料配布していますのでぜひご覧ください。

■ 夏の恒例祭り行事・のけ青緑日が今年も開催されます。夏休みの締め括りとしてのけ青でみんなと一緒に楽しみましょう！

日時：2016年8月27日(土) 11:00-17:00  
場所：野毛青少年交流センター

■ トライアングルセッション開催について  
ノゲセイトライアングルでロング／ソーシャルコースに参加した若者が、プロジェクトの提案をし合うトライアングルセッションが開催されます。興味のある若者は奮ってご参加ください！

日時：2016年9月18日(日)  
場所：野毛青少年交流センター  
本館1階(予定)

■ 別館改修工事のお知らせ  
別館リニューアルに伴い以下の日程で改修工事を行ないます。ご迷惑をおかけしますがご理解ご協力のほどよろしくお願いします。

改修期間：2016年9月5日 - 12月5日  
改修場所：野毛青少年交流センター別館  
※改修期間中には工事の進捗により臨時休館となる場合があります

### 世田谷区立野毛青少年交流センター

〒158-0092 東京都 世田谷区 野毛 2-15-19  
TEL 03-3702-4587 / FAX 03-6809-8739  
mail nogesei@poubunka.net twitter @nogesei\_youth  
https://www.facebook.com/nogesei0510

のけ青 facebookページへ登録更新中!  
QRコードからアクセスしてみてください



### プロジェクトメンバーの一言

#### 清水里栄さん

のけ青には多様な年代が集まり、朝から晩までその時に会った人たちと自然に、上手に交流しています。様々なイベントや企画が溢れていて、楽しいアイディアややりたいことがいっぱいの若者、頑張っている姿、それを支援しているスタッフの方々を見ていると、こちらもワクワクして応援してくれます。そんな活気のあるのけ青の活動のお役に立ちたいと思っています。

※ ボラバイト・スタッフについて  
ボラバイトとは「ボランティア」と「アルバイト」とを掛け合わせた造語です。のけ青では地域の方々からなるボラバイト・スタッフに支えられるながら様々なプロジェクトを開催しています。高橋さんはじめたくさんのボラバイト・スタッフが日々ののけ青で活躍しています！



### AL同人創作プロジェクト

「おや小説を通じて交流を深めてみたい！」という思いで、イラストを描くことが好きな若者と、小説を書くことが好きな若者と二人で同人誌を作ります。お試し本として同人誌を上げたプロジェクト。まずは、お試し本としてメンバーをつくり縁日で配布予定。それをきっかけに、メンバーを募集し、本格的に活動を開拓する予定。

### S中間テスト勉強会

新中学1年生のはじめての中間テストで不安だ、という声から企画がスタートしました。中学1年生を中心に高校生や大学生、浪人生も参加しました。お互いに教えあったり、英単語の語源などの豆知識を浪人生が披露したりと賑やかに開催されました。メンバーからは友達同士、多世代で教え合うことが新鮮で楽しかったと感想が語られました。



のけ青いきものがかりのプロジェクトリーダーと、ガクボラとして各プロジェクトのサポートをしている清水里栄さんにノゲセイトライアングルについて聞きました。

いきものがかりは、とにかく自分がやりたいと思ったことをなにかやろう！って大真面目に言える場はこれまでありませんでした。私にとってのけ青は貴重な場所になって実感した瞬間です。大学で「一緒に今から河原にいきものを捕まえに行こう」とはありませんし。ましてや高校時代は受験競争にふりまわされていて、いきものが好きだということを忘れていたくらいです。間違いなく、大学とか高校とかの場で言つても動くことのなかったことが動き始め良かったです。

また、プロジェクトのサポートで印象深いのは哲学です。月一会議で匿名で私が提案したものに対して、中学生が乗っかってきてプロジェクト化しました。大学の授業で子ども哲学を知って、最初は軽い気持ちでサポートしていましたが、段々どういう場にしたいのかをみんなで考えたいと思うようになりました。哲学の場ってあらゆる所にあると思うけど、のけ青では誰かが自分の知識をひけらかすのではなく、みんなの想いが合わさっていくものにしていきたい。そんな中で参加しているメンバーが深く考えて発信していく中で、自分の持つ言葉が少しずつ増えているのを見ることが嬉しいです。

